



Vecinos de Nezahualcóyotl acusan negligencia de autoridades tras graves daños por lluvias

Habitantes afectados denunciaron que las inundaciones ya se han vuelto recurrentes, sin que exista una solución de fondo. Vecinos de Vergel de Guadalupe señalaron que llevan más de seis años padeciendo las mismas condiciones

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Nezahualcóyotl, Méx.— Las intensas lluvias de los últimos días provocaron severas inundaciones en diversas colonias del municipio, dejando a su paso más de 300 viviendas afectadas, daños en comercios, vehículos anegados y suspensión de servicios básicos, lo que ha desatado reclamos ciudadanos contra las autoridades por falta de previsión.

Colonias como Vergel de Guadalupe, Valle de Aragón, Bosques de Aragón e Impulsora se mantienen bajo el agua, en algunos casos con acumulaciones superiores al metro de altura, lo que ha ocasionado la pérdida de muebles, electrodomésticos y mercancías completas en negocios locales.

A la emergencia se suman daños en la infraestructura urbana: caída de árboles, fallas eléctricas, techumbres colapsadas en planteles escolares y vías principales convertidas en ríos, lo que interrumpió el transporte público y la movilidad en buena parte de la ciudad.

Uno de los problemas más graves fue la suspensión del servicio de recolección de basura, luego de que el tiradero municipal "Neza III" resultara inundado, lo que impidió que los ca-



miones descargaran los desechos.

Habitantes afectados denunciaron que las inundaciones ya se han vuelto recurrentes, sin que exista una solución de fondo. Vecinos de Vergel de Guadalupe señalaron que llevan más de seis años padeciendo las mismas condiciones, mientras que en Valle de Aragón acusan que las coladeras tapadas y la falta de desazolve evidencian el abandono gubernamental.

"Esto no es nuevo, cada año es lo mismo y nadie hace nada. No hay mantenimiento, no hay obras de drenaje, sólo promesas",

expresaron habitantes durante recorridos de emergencia. Los reclamos apuntan a la negligencia y falta de previsión de las autoridades municipales y estatales, pues aseguran que no se realizaron trabajos preventivos pese a que las lluvias estaban pronosticadas. Expertos en urbanismo han señalado que la infraestructura pluvial de Nezahualcóyotl es insuficiente y obsoleta, lo que provoca el colapso de cárcamos y drenajes en cada temporada de lluvias.

La falta de un censo oficial de viviendas y comercios dañados ha incrementado la mo-



lestia de los vecinos, quienes exigen atención inmediata, apoyos económicos y brigadas de limpieza para restablecer la normalidad.

Nezahualcóyotl, uno de los municipios más densamente poblados del Estado de México, enfrenta cada año el reto de las inundaciones debido a su ubicación en antiguas zonas lacustres y la carencia de infraestructura adecuada. Sin embargo, los afectados consideran que los daños de este año superan los de temporadas anteriores y muestran un problema estructural que, hasta ahora, no ha sido atendido con se-

riedad. Inundaciones en Nezahualcóyotl
Fecha de afectaciones: Última semana de septiembre 2025

Colonias con mayores daños:

- Vergel de Guadalupe
- Valle de Aragón
- Bosques de Aragón
- Impulsora

Principales daños reportados:

- Más de 300 viviendas con niveles de agua de hasta 1 metro.
- Pérdidas materiales en comercios y talleres locales.
- Vehículos dañados por anegaciones en calles principales.
- Fallas eléctricas y caída de árboles.
- Colapso parcial de techumbres en escuelas.

• Suspensión de recolección de basura por inundación en el tiradero "Neza III".

Reclamos de la población:

- Falta de mantenimiento y desazolve en drenajes y coladeras.
- Ausencia de un conteo oficial y transparente de daños.
- Respuesta tardía de brigadas de emergencia.
- Exigencia de obras estructurales que prevengan futuras inundaciones.

Causas señaladas:

- Infraestructura pluvial insuficiente y obsoleta.
- Planeación urbana deficiente en zonas de alto riesgo.
- Negligencia en labores de prevención pese a pronósticos de lluvias

Conciertos gratuitos y de acceso libre en la Feria y Festival Cultural Alfeñique 2025 en Toluca

Los conciertos principales, que no requerirán boleto de entrada, estarán encabezados por reconocidos artistas y agrupaciones.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 29 de septiembre de 2025 — La ciudad de Toluca se prepara para celebrar la Feria y Festival Cultural Alfeñique 2025, una de las fiestas más emblemáticas del Valle de Toluca, con una cartelera musical de primer nivel, acceso completamente gratuito y un ambiente familiar asegurado por un operativo especial de seguridad.

El ayuntamiento invitó a toda la ciudadanía a disfrutar de esta gran celebración que, además de ofrecer eventos masivos sin costo en la explanada del Mercado Juárez, llevará expresiones artísticas y culturales a las 48 delegaciones del municipio como parte del proceso de descentralización cultural.

Los conciertos principales, que no requerirán boleto de entrada, estarán encabezados por reconocidos artistas y agrupaciones como:

- Los Tucanes de Tijuana – jueves 16 de octubre
- Siddhartha – viernes 17 de octubre
- Gloria Trevi – domingo 19 de octubre
- Molotov – jueves 23 de octubre
- Porter – viernes 24 de octubre



- Plastilina Mosh – sábado 25 de octubre
- Liran Roll – domingo 26 de octubre
- La Maldita Vecindad y la Sonora Santanera – jueves 30 de octubre
- Yeri MUA y El Bogueño – viernes 31 de octubre
- Amanda Miguel – sábado 1 de noviembre

La feria comenzará el próximo miércoles 1 de octubre, dando inicio a una temporada en la que se podrá disfrutar del trabajo artesanal de los maestros alfeñiqueros, quienes exhibirán creaciones coloridas y deliciosas que forman parte esencial de esta tradición del Día de Muertos en Toluca.

Además, 70 artistas locales participarán con presentaciones de música, teatro y danza en distintas comunidades, fortaleciendo la vocación cultural del festival y permitiendo que el arte llegue a cada rincón del municipio.

Ante la magnitud de los conciertos y la afluencia esperada, la Dirección General de Seguridad y Protección desplegará un operativo especial para garantizar la seguridad de los asistentes. Asimismo, se prevén cortes viales temporales en las zonas aledañas a los eventos principales, los cuales serán informados oportunamente a través de los canales oficiales del Ayuntamiento.

Naucalpan cuenta con canales de apoyo para quienes necesitan ayuda en cuanto a las adicciones

"Atender las causas, es igual de importante que enfrentar a los criminales, es la parte medular, porque es prevenir el delito": alcalde Isaac Montoya.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 29 de septiembre de 2025.- El gobierno de Naucalpan es sensible y cuenta con canales de apoyo para toda la población como Prevención del Delito, Bienestar e Inclusión Social, Sistema Municipal DIF, el Instituto de las Mujeres Naucalpenses y la Igualdad Sustantiva (IMNIS), entre otros, que pueden canalizar a quienes necesitan ayuda para evitar y dejar alguna adicción, afirmó el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, durante la sesión de Testimonios por la Paz, en la que jóvenes y adultos compartieron experiencias transformadoras y las circunstancias para superar la dependencia. Este ejercicio se

realizó como parte de las Jornadas por la Paz, que buscan atender las causas que generan la violencia, donde el alcalde reiteró que tanto la Mesa de Paz y las Jornadas por la Paz, tienen el objetivo claro y compartido con la presidenta Claudia Sheinbaum de abordar las causas, como el caso de los diferentes testimonios que se presentaron.

"Atender las causas, es igual de importante que enfrentar a los criminales, también es la parte medular, porque es prevenir el delito", externó ante las y los vecinos en el Parque La Hormiga, donde junto con autoridades de seguridad de los tres niveles de gobierno, escuchó diversos testimonios, como el de Patricia Barajas, quien desde los 14 años comenzó a consumir alcohol, marihuana y abandonó su casa.

En Neza, 14 mercados públicos entre los afectados; hay censo por daños

-Centro de abasto, pasa 2do día cerrado
-Se reúnen tres niveles de gobierno



ARTURO MORALES

EDOMEX.- El mercado público Félix Mendoza, es uno de los 15 centros de abasto popular que resultaron afectados por las lluvias que se registraron la tarde noche del pasado sábado y primeras horas del domingo, que cumplió este lunes su segundo día sin abrir, en tanto autoridades de los tres niveles de gobierno anunciaron la realización de un censo.

Locatarios informaron que registran pérdidas económicas muy graves, en tanto el mercado Félix Mendoza, que se ubica en el cruce de las calles Parques Deportivos y Bellas Artes de la colonia Metropolitana 2da. Sección, es el más afectado.

Recuperan espacios públicos y vialidades en el Centro de Tlalnepantla

El dispositivo fue implementado durante la madrugada de este lunes con la finalidad de evitar afectaciones a la ciudadanía



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Como parte de una estrategia integral para la recuperación del espacio público y el mejoramiento del entorno urbano, el Gobierno Municipal de Tlalnepantla llevó a cabo un operativo en el Centro de la ciudad que resultó en el retiro de aproximadamente 34 puestos de comercio informal.

El dispositivo fue implementado durante la madrugada de este lunes con la finalidad de evitar afectaciones a la ciudadanía, informó la Dirección de Gobierno municipal. Las acciones se realizaron por instrucciones del presidente municipal, Raciél Pérez Cruz, y contaron con la participación de diversas dependencias del Ayuntamiento.

Las labores se concentraron en calles del primer cuadro de la ciudad, como Ignacio Allende, Zahuatlán, Cuitláhuac, Teotihuacán, Porfirio Díaz y Aztecas, donde además de liberar banquetas y vialidades, se realizaron tareas de limpieza, poda, retiro de vehículos abandonados y deshierbe.

Para garantizar la seguridad durante el operativo, se desplegaron 50 elementos y 20 unidades de la Policía Municipal, quienes apoyaron en las tareas de ordenamiento y vigilancia. También participaron áreas como la Dirección de Sustentabilidad Ambiental, la Dirección de Servicios Públicos y Mantenimiento Urbano, así como el Organismo Público Descentralizado para la Prestación de Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Tlalnepantla (OPDM), que realizó labores de desazolve para prevenir encharcamientos por lluvias recientes. El Ayuntamiento señaló que estas acciones forman parte de una política permanente para recuperar espacios públicos y reafirmó que el comercio informal y el ambulante no están permitidos en el municipio.

Con este operativo, el Gobierno de Tlalnepantla busca ofrecer un entorno más limpio, ordenado y seguro para sus habitantes, promoviendo el uso adecuado del espacio público y el respeto a la normatividad urbana.

El gobierno de Pedro Rodríguez impulsa la reforestación con 10 mil árboles en Atizapán

Con esta campaña, el gobierno municipal no solo busca reverdecer Atizapán, sino también fortalecer el compromiso colectivo con el cuidado del medio ambiente



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Con la meta de recuperar espacios verdes y restaurar el equilibrio ecológico del municipio, el Gobierno de Atizapán de Zaragoza, encabezado por el presidente municipal Pedro Rodríguez Villedas, lanzó una campaña de reforestación

que contempla la plantación de 10,000 árboles en su primera etapa.

La iniciativa, coordinada por la Coordinación Municipal de Protección Civil, Bomberos y Medio Ambiente, se enfoca en sembrar especies endémicas como cedro blanco, pino greggii y magnolias, que además de adaptarse a las condiciones locales, contribuyen a embellecer el paisaje urbano y rural.

El coordinador municipal Héctor Eloorriaga Mejía destacó que esta campaña busca contrarrestar los daños causados por especies no nativas que han alterado el ecosistema. "El objetivo principal es recuperar nuestro entorno sustentable y volver a tener un Atizapán verde", afirmó. Durante el arranque de la campaña, el alcalde Pedro Rodríguez, acompañado por su esposa Paty Arévalo, presidenta honoraria del DIF Municipal, celebró la entusiasta participación de vecinas y vecinos en las jornadas de plantación.

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

VAN 7 DÍAS SIN RICARDO MORENO EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL. LA CAPITAL VIVE EN EL MISMO CAOS.

Dos años de la primera gobernadora mexicana y parece que avanza en solitario.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 30 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090176613600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

Son 18 secretarios en el gabinete y de acuerdo al último informe de labores, los resultados son pobres si se comparan con el año pasado y hasta por debajo de lo que hizo Alfredo del Mazo.

Desde el secretario general de gobierno que "desaparece" cuando se presentan problemas mayores y en cambio le gusta salir en la foto en temas de lucimiento.

Otros que han tenido que recurrir a sus líderes de grupo para mantenerse en el cargo y otros más que prefieren mantenerse prácticamente en el anonimato.

Una encuesta que coloca a la mandataria con una popularidad de 62% justo antes del informe de labores, pero una comunicadora a la que le preocupa más evitar que los reporteros hagan su trabajo y con una política mordaza en casi todo el aparato gubernamental.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿En serio ningún directivo de la Junta Local de Caminos circula por Alfredo del Mazo rumbo a sus oficinas? ¿Prefieren esquivar los baches que se abren cada día en esa transitada vía? ¿No les importa caer en esos enormes hoyos porque usan autos oficiales y no los privados? ¿Es literal la postura de la mandataria, Delfina Gómez en el sentido que no harán nada con los baches hasta que pase la temporada de lluvias?

Dos años de la administración de la mandataria, Delfina Gómez, el primer tercio de su sexenio y de acuerdo a los números que presentó en el Segundo Informe de Labores los avances no responden a las expectativas que se tenían luego del triunfo en las urnas.

No somos como los de antes y vamos a trabajar para el pueblo, fueron apuestas que hasta el momento se pueden debatir de diferentes formas

y más aún si se observan los indicadores que se presentaron recientemente.

La semana pasada anotamos en este espacio, algunos de los números que llaman la atención y las posturas que dio a conocer en el mensaje político.

Se pueden tener diversas posturas respecto al trabajo que ha encabezado la gobernadora, Delfina Gómez. Pero invariablemente es posible destacar que los esfuerzos parecen aislados.

La mandataria ya dejó en claro que va a terminar su gestión hasta el último día para el que fue electa.

Pero es como si avanzara sola, pocos miembros de su gabinete han respondido a lo que se esperaba, se nota que el pago de facturas políticas ha sido muy caro.

Funcionarios cuya labor ha sido muy criticada y en la mayoría de las áreas.

Los cambios han sido mínimos, sólo tres que parecían urgentes. El relevo en la secretaría de Finanzas era complicado sostener más tiempo a Paulina Moreno. Los conflictos personales provocaban problemas de operación.

En Seguridad Pública, otro movimiento que parecía evidente, el titular Andrés Andrade provocaba inestabilidad, porque si algo caracteriza a esta administración es que los escándalos mediáticos no preocupan. Entonces por lo delicado del área, la repercusión nacional y la debilidad del funcionario viene el cambio.

Finalmente la Secretaría del Agua, una instancia que no ha probado el objetivo para el que fue creada.

Aunque estos cambios tampoco se convirtieron en lo que se necesitaba para darle otra imagen a la administración.

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte aparece en todas las fotos, pero cuando se trata de atender momentos de tensión entonces desaparece y una muestra muy clara fue uno de los momentos más comentados por el peso político que se notó.

Chalco, uno de los municipios más complicados, con graves problemáticas. Horacio Duarte se queda para la foto con la plana mayor de una empresa automotriz y la gobernadora aguanta reproches y molestia de vecinos que tenían días inundados hasta que uno le dice que "los del PRI roban pero daban soluciones".

Macarena Montoya en Salud en medio de graves problemas por denuncias constantes de trabajadores que no tienen lo necesario para trabajar, hospitales con infraestructura deficiente y una de las funcionarias que tuvo que usar la influencia de su líder de grupo, para que no la cambiarán desde el año pasado.

Secretaría del Trabajo, Norberto Morales, también señalado de forma constante por la mala actuación



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

UAEMEX, NORMALIDAD Y RENUNCIAS. ¿FILTRACIÓN PRESIDENCIAL?



ELEAZAR FLORES

YA ERA HORA-. Aún entre renuncias y reinicios de clases en casi todas las Escuelas y Facultades de la Universidad Autónoma del estado de México, la institución parece normalizar actividades, con la necesidad de resolver temas torales como los relevos en Humanidades y Turismo.

Algo también importante es definir el uso final que se le dará al edificio central de la Máxima Casa de Estudios, que procede recordar que, si bien últimamente se convirtió en oficinas centrales y de Rectoría, antes albergó Escuelas y Facultades como la misma preparatoria, las escuelas de Medicina y Odontología y otras más que por lo reducido de este espacio, se omiten.

En el caso específico del edificio central, los jóvenes del enjambre universitario, insisten en llamarlo casa del estudiante o algo así, ignorando por su recién arribó al nivel universitario, que la MANZANA integrada por las calles de Juárez, Rayón, Gómez Farías e Instituto Literario, -antes Constituyentes-, albergó la ALBERCA pública, -que muchos ni conocieron y...

El ÁRBOL DE MORA, que por fortuna aún resiste los calendarios del tiempo. Ojalá la institución cuente con ingenieros forestales y frutícolas, -que espero no les moleste mi duda-, para que como los reyes de Inglaterra, le den LARGA VIDA a este único sobreviviente, que en apretados recuerdos debe superar el siglo de existencia.

Volviendo con el edificio de RECTORÍA, ojalá el Instituto Na-

cional de Antropología e Historia, INAH, cuyo fallo será determinante, justipreciar el valor histórico del inmueble en el que despacharon ILUSTRES INSTITUTENSES, sentadores de las bases para dar paso a la hoy Universidad pública mexicana, una de las cinco mejores del país.

Concluyendo por hoy el tema universitario, se retomará el próximo fin de semana, pues RADIO UNIVERSIDAD o como le llamen, merece amplio espacio tras sus tres o más lustros de vida al aire y ya con éxitos que merecen reconocerse, de un medio inhóspito para este escribiente, pero acogedor para los maestros del micrófono que a nivel local hay muchos, amigos míos por suerte.

¿FILTRACIÓN PRESIDENCIAL?- En el transcurso de la semana pasada y ha raíz de notas periodísticas que involucran al ex gobernador, ex titular de la SEGOB, ex corcholata presidencial tabasqueño Adán Augusto López Hernández, éste insinuó que había FUEGO AMIGO en su contra y que ya lo sabía, sin abundar más sobre el particular.

De no confirmarlo, quedará como el titular de la PROFECO Iván Escamilla Ruíz, quien el 20 de julio denunció que algunos dueños de gasolineras que vendían más caro el producto, amenazaron con REPORTARLO, éste recibió el visto bueno superior para DENUNCIARLOS, pero no volvió a tocar el tema, no obstante haberlo ventilado en una MAÑANERA.

Seguro Adán no calculó su denuncia pero SÍ LA PRESIDENTA, negando la pretensión.

de funcionarios que lo acompañan, llegando incluso a ignorar el hecho de que algunos se entrometieron en la renovación de la rectoría en la UAEM.

La de las Mujeres, Mónica Chávez, conocida por su pésimo trato con el personal y por ser considerada, curiosa y contradictoriamente, como una misógina. Le han renunciado direcciones completas al mismo tiempo y tiene acusaciones de pedir diezmo.

La del Campo, María Eugenia Rojas que fue de las primeras en pedir apoyo económico a los trabajadores, despedir a casi todo el personal, su incapacidad provocó poner en riesgo a los que combatían incendios forestales, más incapacidad y mueren miles de aves que serían entregadas a productores de bajos recursos, por decir lo menos.

Movilidad, Daniel Sibaja que ya se olvidó del escándalo sobre la fiesta millonaria; Cultura y Turismo, Minerva Carrasco donde líderes de este último sector casi no la han visto y no saben de acciones en favor de esta actividad.

Pocos son los funcionarios que trabajan, pero sobre todo que dan resultados concretos.

Vienen cuatro años intensos, en los que necesita apoyo. La titular del ejecutivo mexicano no puede hacer el trabajo sola.

Si no tiene un gabinete sólido y se le suma una responsable de comunicación que pone trabas, ejerce un férreo control y ley mordaza será más complicado que alguien se entere de lo poco que hacen.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿EN SERIO NINGÚN FUNCIONARIO DE LA JUNTA DE CAMINOS CIRCULA POR ALFREDO DEL MAZO? ¿ES VERDAD QUE NO HARÁN NADA HASTA QUE

PASE LA TEMPORADA DE LLUVIAS COMO DIJO LA MANDATARIA EN SU INFORME?

Hablar de baches, zanjas, lo deterioradas que están las calles, avenidas y principales vías en el Estado de México ya es un tema de todos los días.

Tanto así, que seguramente los funcionarios encargados de atender este problema ya se habrán acostumbrado a las quejas y también a hacer oídos sordos.

Uno de los momentos que llamó la atención en el pasado informe de labores, de la gobernadora, Delfina Gómez fue cuando habló de este tema. Explicó que tienen presente lo grave del problema y es una de las urgencias por atender.

Pero también dijo que deberán esperar a que pase la temporada de lluvias para trabajar en la reparación de la infraestructura vial.

Pero parecería una exageración que dejen las cosas como están hasta finales de noviembre o hasta diciembre como se anota en el Portal Ciudadano del Gobierno estatal.

Las oficinas de la Junta Local de Caminos se encuentran en el norte del municipio. La gran mayoría de los que ahí laboran tienen que circular por Alfredo del Mazo y es una vía de mucho tráfico, con camiones de carga.

Los baches ya no son una molestia, ya se puede anotar que son un peligro latente.

Entonces ¿En serio, el titular de la Junta de Caminos, Ariel Juárez no circula por esa vía? ¿No le importa dañar el auto en el que viaja? ¿No importa porque es un vehículo oficial? ¿En serio se van a esperar hasta diciembre para hacer algo? ¿O los directivos de la Junta Local ya tienen vías secretas donde no hay baches para llegar a su trabajo?



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE

Sombras en el umbral: La deuda con las mexicanas



EL ENTERADO

En duda, el funcionamiento el túnel emisor oriente

Acude Delfina a Neza; más de mil viviendas inundadas

Axell García ya no es dueño del Espejo de los Lirios

Piden auditar el programa federal del "Bachetón"

En menos de un mes, tres renunciaciones en la UAEMex

... A pesar de que se sigue inundando gran parte de la zona oriente del Edomex, la Presidenta Claudia Sheinbaum continúa en defensa de la obra del túnel emisor oriente de drenaje profundo, obra que supuestamente se terminó en la administración de López Obrador...

... En su "Mañanera del Pueblo", la mandataria federal le echa la culpa a las intensas lluvias que han caído en los últimos días, por lo que se han inundado y provocado hundimientos y reblandecimientos del suelo, en Neza, Izta-palapa, Xochimilco, Tláhuac, Los Reyes, Ecatepec y Texcoco...

... La presidenta de México fue más allá, porque también aclaró que los hundimientos presentados en la Ciudad de México y en varias zonas del estado de México, se deben a la extracción excesiva de agua, lo que provoca que las "arcillas se comprimen"...

... En una explicación ¡muy técnica!, señaló que, en promedio al año, éstas - las arcillas, materiales de uso en obras hidráulicas -- suelen ser de 25 centímetros, aunque hay algunas zonas que rebasan esa cifra, lo que también afecta a los sistemas de drenaje, ya que provocan que el agua se regrese en vez de ir en dirección a un sistema más grande...

... Le preguntaron a un árabe: ¿Entendiste?... Y la respuesta sería: ¡Ni un balabraz!...

... Por ello, Sheinbaum destacó que buscarán la disminución de la extracción de agua y se verá la forma de llevar el vital líquido en forma directa a la zona Oriente...

... "Estamos haciendo un programa integral para llevar más agua a la zona metropolitana del Valle de México, de la propia zona (...) También abarcará el saneamiento de los ríos", remató su comentario...

... Pero, lo primero es lo primero...

... Por el momento, el problema de las inundaciones en la zona de preferencia en territorio mexicano - el oriente - debe de resolverse de manera inmediata...

... En este sentido, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez acudió ayer al municipio de Nezahualcóyotl, para supervisar la atención a la población afectada por las intensas lluvias, donde se reportaron daños en 110 calles, más de mil viviendas y 10 escuelas en seis colonias, principalmente en Vicente Villada y Las Águilas...

... De ellas, 47 calles permanecen con encharcamientos severos, por lo que se desplegaron todos

los equipos de bombeo disponibles para abatir los niveles de agua...

... Tras la tertulia, la mandataria estatal recorrió diversas colonias de la localidad, para supervisar directamente los trabajos y escuchar a las y los vecinos...

... Resulta que el viejo líder transportista y de comerciantes de Cuautitlán Izcalli, Axell García, quien fuera alguna vez alcalde de dicha demarcación, acaba de recibir un golpe seco, en su haber político...

... Este personaje mexicano que siempre ha causado polémica, incluso desde que fuera presidente municipal de dicha demarcación, por sus decisiones incongruentes e impositivas, le acaban de poner un "hasta aquí"...

... Resulta que de que todas las actuales fuerzas políticas del cabildo de C. Izcalli, aprobarán el Programa de Manejo del Área Natural Protegida Municipal Espejo de los Lirios, se le acabó el supuesto paternalismo que venía imponiendo a través de los años...

... Y es que el izcallense se dijo, por mucho tiempo, dueño del lugar llamado "Espejo de los Lirios", mismo que al parecer usufructuaba, al grado de cerrar una parte de dicho lugar...

... Ahora, con este programa del ayuntamiento, las actuales autoridades diseñarán nuevos esquemas de protección para el Espejo de los Lirios, que en la última década, tuvo grandes dificultades al ser casi expropiado por este polémico personaje...

... El también empresario izcallense, decidió cerrar un espacio del Espejo de los Lirios, que conectaba a la Avenida Constitución con Cumbria, Ensueños y Santa Rosa...

... Ahora se espera que, con el Programa de Manejo del Área Natural Protegida Municipal, todo vuelva a ser como antes, y el Espejo de los Lirios ya no sea "casi" propiedad de Axell García.

... Hoy en día, Axel García Aguilera, ya no será el casi dueño del Espejo de los Lirios, porque esto ya fue aprobado en el Cabildo, y ya es ley...

... ¿De qué ha servido el programa "Bachetón", iniciativa lanzada por el gobierno federal y estatal (Edomex), para rehabilitar carreteras y vialidades, si los baches en las mismas siguen causando daños en los vehículos que transitan ahí?...

... Por esta razón, el PAN legislativo en el Edomex solicitó al órgano de auditoría cameral, una revisión exhaustiva del programa "Bachetón", que recibió 199 millones de pesos para rehabilitar 91 kilómetros de vialidades, pero que, según los legisladores, no muestra avances visibles...

... La bancada blanquiazul, de esta manera, lanzó un llamado urgente desde la Legislatura local, en la que pidió aumentar la asignación presupuestal a la Junta de Caminos del 0.82% al 2% del total estatal, lo que representaría una inversión de 4,570 millones de pesos para atender el deterioro vial que afecta a millones de

mexiquenses...

... Se sabe, de un estudio reciente, el cual reveló, que el 61% de los automovilistas cambia de ruta por el mal estado de las calles, y un 13% ha gastado más de mil pesos en reparaciones por daños causados por baches...

... De esta manera, la representación panista asegura que ha presentado ya, algunas iniciativas al respecto del tema, como: Crear un programa estatal de seguro para indemnizar a ciudadanos por daños vehiculares...

... La crisis en la Máxima Casa de Estudios mexiquense aún no se ha resuelto, y muchos opinan que "va para largo"...

... Dicen que para muestra un botón...

... La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) atraviesa una crisis inédita en su estructura directiva, ya que, en apenas cuatro semanas, tres facultades han visto la salida de sus directores, tras la presión de asambleas estudiantiles que, en medio de paros prolongados, exigieron cambios inmediatos...

... Geografía, Humanidades y Turismo y Gastronomía son los espacios en los que sus directivos renunciaron tras la presión estudiantil...

... Las tres renunciaciones, ocurridas en menos de un mes, reflejan la fuerza de los movimientos estudiantiles en la UAEMéx, capaces de condicionar la permanencia de sus autoridades...

... En Geografía, un accidente aceleró la salida de la directora; en Humanidades, la presión de un paro de cinco meses volvió insostenible la gestión de González Durán; y en Turismo y Gastronomía, la exigencia de cambios administrativos precipitó la renuncia de Hernández López...

... Hoy, las tres facultades se encuentran en proceso de nombrar encargados de despacho, bajo la mirada atenta de las asambleas estudiantiles y del Consejo Universitario...



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



DEL 9 AL 19 DE OCTUBRE

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Gobernadora apoya a Neza.
- Aclara Ana Yurixi fotos.
- Metepec bachea diario.

Tras las recientes e intensas lluvias la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez informó que mientras concluyen los trabajos de desalojo de agua, limpieza y desinfección en Nezahualcóyotl, las clases continuarán en línea la próxima semana para garantizar un regreso seguro a las aulas y que los alumnos no interrumpen sus actividades académicas. NOTAS CORTAS: Respecto a que la diputada local petista Ana Yurixi Leyva Piñón publicó en sus redes sociales fotografías con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez en la CDMX, y en las que no aparecen, la morenista Paola Jiménez Hernández ni su coordinador de grupo parlamentario Óscar González Yáñez, la legisladora nos aclaró que dichas imágenes fueron captadas desde su dispositivo móvil y que no se encontraban...

... Y ya que estamos con los diputados locales mexiquenses, la diputada del Partido del Trabajo, Anai Esparza Acevedo, presentó en conferencia de prensa la primera exposición fotográfica sobre la historia y participación de las mujeres en la política, iniciativa respaldada por Martha Patricia Tovar Pescador, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de México, y Angélica Rivadeneyra, integrante de la Comisión de Igualdad de Género y no discriminación del IEEM. Destacó que este proyecto busca abrir espacios de expresión para jóvenes artistas y colectivos, con el propósito de visibilizar las diversas perspectivas sobre el papel de las mujeres en la vida pública...

... Y ya que la mencionamos, la legisladora morenista Paola Jiménez Hernández, en conjunto con la regidora Carolina Álvarez, firmó un convenio con Marie Stopes International para acercar la atención en salud integral de las mujeres a través de servicios seguros de ILE, métodos anticonceptivos,

planificación familiar y educación sexual basada en evidencia. "Su participación garantiza que estos temas se aborden con rigor médico, perspectiva de género y respeto a los derechos humanos. El considerado mejor alcalde del país por las encuestadoras especializadas en el tema municipalista, Fernando Flores Fernández, continúa atendiendo todos los días las obras de bacheo que se han convertido en un verdadero dolor de cabeza no solo en el estado sino en el país... El Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, entregó ayer constancias de acreditación a servidores públicos de su administración que tomaron el curso "Derechos Humanos y Ética en el Servicio Público"... La alcaldesa de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman, concluyó la primera fase de un proyecto hidroecológico de reforestación, "un paso firme hacia un futuro más verde, lleno de vida y compromiso", afirmó, al tiempo de agradecer a Miguel Ángel Hernández Espejel, Secretario de Educación del Gobierno del Estado de México "por fortalecer con su presencia este esfuerzo e inspirar a las y los estudiantes a construir una cultura ambiental desde las aulas", así como a las secretarías del Campo y del Medio Ambiente... El gobierno de Naucalpan "es sensible y cuenta con canales de apoyo para toda la población como Prevención del Delito, Bienestar e Inclusión Social, Sistema Municipal DIF, el Instituto de las Mujeres Naucalpenses y la Igualdad Sustantiva (IMNIS), entre otros, que pueden canalizar a quienes necesitan ayuda para evitar y dejar alguna adicción", afirmó el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, durante la sesión de Testimonios por la Paz, en la que jóvenes y adultos compartieron experiencias transformadoras y las circunstancias para superar la dependencia... Qué tengan un excelente martes, raza...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Instalan módulos de vacunación en La Paz, ante daños por lluvias

- Aplican sarampión, tétanos y hepatitis B
- Se suman: rubéola y triple viral



ARTURO MORALES

EDOMEX.- En esta localidad, Salud Municipal, en coordinación con el IMSS-Bienestar, mantienen en operación tres módulos médicos en las zonas afectadas por las inundaciones del pasado día 27 derivado de las fuertes precipitaciones pluviales. Los centros de atención se encuentran en el Auditorio Municipal, la Unidad Habitacional Tepezanes y la colonia Valle de los Pinos, en donde se aplican vacunas contra el sarampión, tétanos, hepatitis B, rubéola y triple viral. Personal de Salud visita domiciliaria para atender a las personas afectadas, a fin de aplicar las vacunas necesarias para evitar problemas en la piel, gastrointestinales y otros, dijo la presidenta municipal Martha Sánchez. Los módulos se instalarán los días necesarios; los lunes dará servicio en la explanada municipal; los días miércoles y viernes los módulos itinerantes se llevarán a comunidades diferentes, con el objetivo de acercar este beneficio a los habitantes más alejados del centro de la localidad.

Autoridades también informaron que, se aplicarán pruebas de antígeno prostático, de glucosa y tomas de presión arterial, entre otras acciones. ●